

Opinan los políticos sobre declaraciones en España. Dicen que se conoce su decisión de retirarse en 1989 y que "es claro que el gobierno está en precampaña electoral".

Matthei no dijo nada nuevo

Dirigentes políticos afirmaron que el general Fernando Matthei, comandante en jefe de la Fuerza Aérea y miembro de la Junta de Gobierno, no ha hecho más que reiterar que se retirará en 1989 del gobierno y que "es claro que el régimen está en precampaña electoral".

El general Matthei, en declaraciones que formuló en Madrid al matutino español "El País", y que fueron difundidas por agencias de noticias, dijo que "la Fuerza Aérea no continuará en el gobierno después de 1989" y que Chile se encuentra en "precampaña electoral".

El miembro de la comisión política de Renovación Nacional, Andrés Chadwick, expresó que "me parece que no hay nada nuevo en las dos afirmaciones del general Matthei. No sólo porque lo ha expresado en oportunidades anteriores, sino porque las propias disposiciones constitucionales definen que a partir de 1989, y cumpliéndose con todas las instancias electorales en ella establecida, entra a regir en Chile un sistema plenamente democrático; por lo cual, no existe razón alguna para que la Fuerza Aérea y ninguna institución de las Fuerzas Armadas tengan participación en el gobierno del país".

Respecto a la "precampaña electoral", dijo Andrés Chadwick que "también me parece bastante obvia la observación, por cuanto nos encontramos ya

a un tiempo máximo de un año y medio de la próxima elección presidencial y, por consiguiente, las distintas fuerzas políticas y hasta el gobierno, las fuerzas independientes u opositoras de éste, se encuentran todas en una actitud que yo calificaría, al igual que el general Matthei, de preelectoral".

Sergio Molina, coordinador de la campaña por las elecciones libres y ex ministro de Estado, dijo que "el general Matthei ha dicho varias veces que él no continúa, que la Fuerza Aérea no continúa. En cuanto a que existe una precampaña electoral, basta con leer los diarios y escuchar al ministro Cuadra para darse cuenta de que la campaña electoral está en marcha".

Dijo Molina que debido a estas afirmaciones es "más urgente, más indispensable que nunca, tener una alternativa política. Y lo que nosotros estamos haciendo (al promover las inscripciones electorales) es la base electoral para una campaña real. Y los partidos políticos también están empeñados en la fórmula para buscar una alternativa".

En cuanto a esta "precampaña electoral", dijo que "es necesario que la oposición forme una coalición política, elabore un programa que apoye al futuro gobierno y determine una persona que lo encarne".

Dijo ser un convencido de que "cuanto antes" debe definirse un candidato que concrete los anhelos de la

oposición, y que su partido, la Democracia Cristiana, "está trabajando con bastante dedicación en la búsqueda de una posición de esa naturaleza. Las personas que están postulando a la presidencia del partido se han pronunciado en favor de lo mismo y hay acuerdo de la Junta Nacional del PDC en ese sentido".

René Abeliuk, presidente de la Alianza Democrática, manifestó que "el general Matthei ha sido reiterativo en este sentido, acerca de que el gobierno termina el 11 de marzo de 1989 y que, en consecuencia, la FACH deja de ser gobierno en esa fecha. La pregunta es cómo continúa el régimen, que podría perpetuarse, si algunas ramas de las Fuerzas Armadas tuvieran la misma opinión que el general Matthei".

Eduardo Frei, miembro del consejo por las elecciones libres expresó que "en los últimos días hemos visto que la campaña está lanzada. En ese sentido, nosotros hemos llamado a la inscripción electoral, porque la democracia se conquista con el voto. Es la única manera. En definitiva, la única solución para dilucidar este problema es una elección abierta y confrontada. Esa es la salida democrática".

Jorge Molina, miembro de la comisión política del Partido Socialista de Núñez, dijo que "nuestro deseo es que no sólo el general Matthei deje el gobierno en 1989, sino que su gesto sea imitado por toda la Junta".